
Отчёт депутата Совета депутатов муниципального округа Останкинский в городе 
Москве Виктора Викторовича Карпушина за 2023 год.

Я принимал участие почти во всех заседаниях Совета депутатов и профильных 
комиссий. Информировал избирателей о повестках заседаний, разъяснял им возникавшие 
вопросы. Отстаивал точку зрения моих избирателей на заседаниях и в комиссиях. 

Принимал участие в открытии работ и приемке выполненных работ по капитальному 
ремонту многоквартирных домов. Очень благодарен тем неравнодушным жителям этих 
домов, которые контролировали выполнение работ по капитальному и текущему ремонту в 
своих домах. Без их помощи многие недоделки могли остаться незамеченными.

В своей работе муниципальным депутатом я уделяю много внимания воплощению в 
жизнь реальных потребностей жителей района. Приведу конкретный пример вовлечения 
жителей в процесс благоустройства.

Мы привыкли, что благоустройство приходит к нам во двор внезапно, когда все уже 
решено за жителей. Максимум, о чем нас – жителей спросят через онлайн-голосование, 
организованное на портале Активный гражданин, -  это какой из двух МАФов нам больше 
нравится, желтый или оранжевый.

На мой взгляд именно жители должны быть инициаторами и идейными 
вдохновителями благоустройства своего двора, именно они лучше знают, какую детскую или
спортивную площадку хотят видеть каждый день, выходя во двор, каких деревьев или 
кустарников им не хватает, и где лучше поставить скамейки, а где убрать их совсем.

На примере двух смежных дворов на шесть домов, расположенных в нашем районе, 
расскажу о большой работе, которую мы ведем с Комитетом по благоустройству и 
организации городского пространства парламентской партии «Новые люди» с апреля 2023.

В начале 2023 года ко мне обратилась неравнодушная и активная жительница одного из
домов с просьбой о помощи в организации благоустройства придомовой территории. 

Самое сложное в благоустройстве  – это не только добиться его проведения, но и найти 
компромисс между пожеланиями жителей, которых в одном этом дворе проживает не менее 
800 человек. Во дворах шести домов размещены две детские площадки, дорожно-
тропиночная сеть, парковка, пешеходные зоны, цветники и газоны. Таким образом, 
муниципальный депутат в таких случаях выступает не только как помощник в диалоге 
между жителями и органами власти, но и как медиатор между самими группами жителей. 
Ведь очень часто кто-то хочет парковку, а кто-то газон, один хочет тренажеры, а другой – 
качели и т.д. Моя работа заключалась в том, чтобы сначала помочь жителями найти общие 
знаменатели и договориться о желаемых объемах и видах благоустройства, а затем – 
обеспечить учет результата объединения жителей при формировании проекта 
благоустройства.

Что было сделано: 

1. При помощи объявлений собраны активные жители дворов, сформирован чат по 
благоустройству. В чат вошли представители всех домов данной территории, разных 
возрастов и с разными потребностями. 

2. Проведены выездные совещания с жителями, осмотры территории. Было много 
обсуждений и поиска компромиссов.

3. Разработана подробная карта благоустройства с перечнем пожеланий жителей, 
видами и объемами работ.



4. Составлены первичные обращения в управу Останкинского района, префектуру 
СВАО, Совет депутатов Останкинского района, дополнительные обращения в поддержку 
проекта жителей в вышеперчисленные организации от Комитета по благоустройству и 
организации городского пространства партии «Новые люди».

5. Получена поддержка Совета депутатов по вопросу включения проектирования этих 
дворов в список объектов, на которые будут выделены средства в 2024 году. За что 
отдельная благодарность главе Совета депутатов Сульдиной Татьяне Владимировне, которая
поддержала и помогла убедить остальных депутатов в необходимости полноценного проекта
благоустройства.

6. Проведены дополнительные выездные встречи с жителями для обсуждения 
вариантов комплексного благоустройства (в том числе исследовался вопрос о разделении 
детский площадок по возрастам).

7. Проведена презентация – публичное обсуждение возможных вариантов МАФ, 
покрытий площадок и т.д.  

8. Сформированы и направлены дополнительные обращения о включении территории в
перечень благоустройства с видами МАФ в Управу, Префектуру, Совет депутатов.

Промежуточный итог: Получены ответы от Префектуры СВАО, Управы 
Останкинского района, Совета депутатов об учете пожеланий жителей, проведении работ в 
2024–2025 годах, а также (что крайне важно и замечательно) – выделении средств на 
разработку проекта благоустройства дворов МКД, расположенных по адресам: г. Москва, ул.
1-ая Останкинская, д. 37/39, 37/41, 41/9, 5-ый Останкинский пер., д. 11, 11а, 2-я 
Останкинская ул., д. 10.

Работа еще не закончена, надо добиться успешного проектирования в 2024 году и  
итогового включения адресов в перечень по благоустройству в 2025 году по проекту, 
согласованному с жителями этих дворов. Это большой объём работы, и мне не удалось бы 
совершить его без помощи дружной команды Комитета по благоустройству партии «Новые 
люди». Мы готовы помогать с организацией аналогичных проектов и другим дворам, вне 
зависимости от округа или района. 

https://vk.com/id539286976

